
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

Sehr geehrte Frau Müller 

Sehr geehrter Herr Limbach, 

Sehr geehrter Herr Ross, 

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des MGR, sowie die anwesenden Bürge-

rinnen und Bürger,  

 

heute stehen wir vor der wichtigen Aufgabe, über den Haushaltsplan unserer Ge-

meinde zu entscheiden. Zunächst möchte ich allen danken, die an der Erstellung 

dieses Haushalts mitgewirkt haben. 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2024 ist das Ergebnis eines sorgfältigen und aus-

gewogenen Prozesses. Unser Ziel war es, die Bedürfnisse unserer Gemeinde 

bestmöglich zu erfüllen, dabei aber auch finanzielle Verantwortung zu wahren. 

Wir haben uns intensiv damit beschäftigt, wie wir die Lebensqualität für alle Ein-

wohnerinnen und Einwohner verbessern können. Dabei lag ein besonderer Fo-

kus auf Bildung, Infrastruktur und Umweltschutz. 

Im Bildungsbereich planen wir Investitionen in unsere Schule, um optimale Be-

dingungen für unsere Schülerinnen und Schüler zu schaffen. Eine Teilsanierung 

der Mehrzweckhalle steht in unserem Haushalt und selbstverständlich kommen 

auch die Kleinsten in unserer Gemeinde nicht zu kurz. Der Umbau des „Märchen-

landes“ ist in Planung. Die finanziellen Mittel hierfür sind dieses Jahr schon ein-

gestellt. 

Auch die Infrastruktur unserer Gemeinde soll weiterentwickelt werden. Geplante 

Maßnahmen umfassen die Sanierung von Straßen und öffentlichen Gebäuden 

sowie Förderungen von Umbaumaßnahmen im Sanierungsgebiet. Weiterhin un-

terstützen wir das Staatliche Bauamt bei der dringend benötigten Umsetzung der 

Pläne für die Ortsentlastungsstrasse. 

Umweltschutz ist ein Thema, das uns alle angeht, und deshalb haben wir auch 

hier ambitionierte Ziele. Wir haben Programme zur Förderung erneuerbarer 

Energien, wie zum Beispiel Balkonkraftwerke. Zurzeit sind wir in der Planung ei-

ner Freiflächenphotovoltaikanlage in den Heidenlösern; auch suchen wir immer 

neue Flächen für unser Ökokonto. Unsere Gemeinde unterstützt finanziell die 

Neuanlage von Streuobstwiesen. 

Natürlich stehen nicht nur die Finanzen im Fokus unserer Planungen. Auch ein 

gutes soziales Miteinander ist uns sehr wichtig. Verantwortlich hierfür sind un-

teranderem die vielen Bürgerinnen und Bürgern, die sich in unserem Ort 



ehrenamtlich für das Gemeinwohl einsetzen. Viele Einwohner opfern hier ihre 

Freizeit. Ohne dieses ehrenamtliche Engagement wäre unser Ort keine so attrak-

tive Wohngemeinde. 

Auch möchten wir an dieser Stelle allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön 

übermitteln, zum Wiederholten Male unserm Geschäftsleiter Alex Limbach, der 

Kämmerin Antonia Müller und dem gesamten Team für die Aufarbeitung und 

Präsentation unseres Haushaltes. Ein Dankeschön gilt allen Amtsleitern und ihren 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie der Bauhoftruppe, den Hausmeisterin-

nen und Hausmeistern und Reinigungskräften für ihre Arbeit an der Basis. 

Liebe Kolleginnen und Kollegen im Gemeinderat, wir müssen nicht immer einer 

Meinung sein. Aber lassen Sie uns weiterhin wertschätzend und konstruktiv im 

Sinne des Gemeinwohls für unseren Ort und den Einwohnerinnen und Einwoh-

ner streiten und handeln. 

Wir sind überzeugt, dass dieser Haushaltsplan einen wichtigen Schritt in die rich-

tige Richtung darstellt und unsere Gemeinde dabei unterstützen wird, ihre Ziele 

zu erreichen und weiter zu wachsen. 

Wir werden mit der Zustimmung unserer SPD-Fraktion gemeinsam mit der Ver-

waltung Verantwortung übernehmen für die Zukunft unserer Gemeinde. Wir ha-

ben Lust auf Zukunft! Wir wollen Mitgestalten mit Mut und Weitsicht. Verhindern 

und blockieren überlassen wir anderen. 

Vielleicht kann die nachfolgende Aussage des Dalai Lama Mut geben und ein klei-

nes bisschen Gelassenheit vermitteln:  

„Nichts ist entspannender, als das anzunehmen was kommt.“ 

 

Vielen Dank. 
 


